

No es MINERVA un periódico más, pues los propósitos de sus creadores, sustraídos y ajenos en absoluto á toda yanpería política y no obediendo al mezquino interés, en la empresa que subvenciona, lograrán con su gratuito y generoso esfuerzo llenar un papel importante en la vida de Valdepeñas.

ISÁAC DE MERLO

Saludo á la Redacción de MINERVA

Cuando últimamente he estado en Valdepeñas, población á la que profeso gran cariño, puesto que en ella he nacido y me he criado y de hijo ingrato sería aborrecer á su madre, me dijisteis que trabajábais activamente sobre la fundación de un semanario independiente de toda idea política y cuyo nombre sería MINERVA.

Solamente el título de la Revista promete mucho. Minerva, divinidad griega, hija de Júpiter, nació armada y dando la voz de guerra! Pero no esa guerra sangrienta, fratricida y cruel, sino otra guerra más sagrada, sobre todo para el hombre culto: Minerva simboliza la lucha por la ciencia y el progreso, como Marte, su hermano, simboliza la lucha por la fuerza y la astucia, pues era hijo de Júpiter (la fuerza) y de Juno (la astucia) Minerva representa sabiduría é inteligencia, Marte: valor y ambición.

Ya que tan hermoso título elegisteis para vuestra Revista, imitad á Minerva y desde el primer día salid preparados á luchar por la ciencia y el progreso, estos dos ideales por los que desgraciadamente tan poco se lucha en España.

No desmayéis ni un instante en vuestra labor altruista, que algún día, tal vez no muy lejano, veais premiada vuestra sublime idea y abnegación con lo mejor que podemos todos esperar: que Valdepeñas progrese y se científique rápidamente, pues de ahí vendrá el engrandecimiento de la Agricultura, la Industria y el Comercio de esta Ciudad, que como consecuencia de ello se elevará hasta colocarse á la cabeza de las ciudades trabajadoras de España.

Vuestra independencia política es una idea que os aplaudo, pues que el alto fin que perseguís no necesita apoyo político de ninguna clase, sino apoyo intelectual.

Esta ayuda podéis buscarla en Valdepeñas, donde hay muchos hombres que honran al pueblo con su preclara inteligencia y su amor al estudio y al trabajo, esos os ayudarán mucho en vuestra labor, pues creo que ninguna persona inteligente y

amante del saber y del progreso os negará su apoyo.

Os desea un gran éxito y la inmortalidad de la revista, vuestro buen amigo del que podéis disponer.

L. SANTA MARIA RECUERO.

Madrid, Enero de 1914.

FÉMINA

Un saludo á la Prensa local y su venia á mis queridos lectores para continuar esta mi charla semanal en estas crónicas.

¿Qué de qué tratarán? No voy á decirlos que de modas exclusivamente. *Hablaremos, de todo.* Somos mujeres del siglo XX, y á las exigencias del siglo hemos de adaptarnos de buen grado: renovarse ó morir.

Es preciso rompimiento de moldes; que la esfera de acción de nuestro espíritu, sea más amplia de lo que hasta ahora ha sido. Que el alma femenina se funda con la Ciencia y con la Belleza, como ha sabido fundirse con la Religión y con el Hogar; que como nos dice un filósofo francés: «La mujer profundamente seria, moral y culta, es la que puede curar las llagas de nuestro tiempo; rehacer la educación del hombre; restaurar el gusto por lo bello y por lo bueno». Y sí; de la educación de la mujer, depende el porvenir de los pueblos, la prosperidad de la raza, porque en sus manos está el *mañana*, la generación que nace, y que ha encomendado su *formación*, á este sér que está llamado á cumplir la más noble de las misiones; la de dar hijos á Dios; hombres á la Patria; brazos fuertes á la Sociedad.

La mujer, es la compañera del hombre; la que—convenientemente educada,—le fortalece en momentos de duda, de consuelo en los de angustia, y celebra con él sus triunfos y sus alegrías.

Dice el Apóstol de las gentes: «El hombre es siervo de Dios, y la mujer es sierva del hombre». Y para que esa esclavitud no exista moralmente—ya que materialmente tampoco existe,—es preciso que la inteligencia de la mujer, se hermane con la del compañero de su vida. Hay mujeres á quien los asuntos de su marido, fastidián y aburren: No; así no se llega á la conquista moral del hombre. Es necesario, que la profesión de él, no sea tan conocida, como si fuera la nuestra propia. De esta suerte, el hombre tendrá en su mujer, á la esposa, al amigo, al confidente, y á la compañera inseparable é insustituible.

¿Cómo conseguir esto? Acostumbrando nuestra inteligencia á la variedad, á la pluralidad de conocimientos, para que alcance el mayor poder de *asimilación* y de *adaptación*,

al medio en que haya de desenvolverse y *vivir*.

Y esto no es obra de un día, sino de mucho tiempo de *trabajo personal*, detallado y minucioso, después del cual, España tendrá en todas y cada una de *nosotras*, mujeres que reunan en sí, para trasmitirlo á los suyos, todas las virtudes que han adornado á las grandes Mujeres de la Historia: esto es; el pudor y orgullo de la romana Lucrecia; la ternura y amor de la Madre de los Gracos; el temple de alma de la Reina Católica; la fé de Juana de Arco, y el sublime heroísmo de Agustina de Aragón,

ANTIGONA.

Nieve «Hazeline» crema indispensable en todo tocador de buen gusto
Perfumería MORALES.

Desde Ciudad Real

Por la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza de esta provincia han sido diligenciados los títulos, con el ascenso á 1100, pesetas, de todos los Maestros que, en virtud de oposiciones restringidas y libres alcanzaron plaza durante el año 1913. Entre ellos figuran las siguientes de Valdepeñas.

D.ª Ramona V. Poncel, D.ª Nieves García Alonso, D.ª Margarita de Mayo, D.ª Carmen García Arroyo y D.ª Josefa Cubas Hermosa.

D. Raimundo Martín Hinjos, don Alberto Gil Pérez, D. José Aguado Remán, D. Vicente J. Castillo Domingo y D. Eloy López Manzanares.

Nuestra enhorabuena á todos los ascendidos.

Con motivo de la rebaja, tan considerable que se ha implantado en las tasas telegráficas así en los partes ordinarios, como en las conferencias—particulares y de prensa—se nota, de un modo visible el aumento de servicio que existe en las estaciones de telégrafos, sobre todo en la Sección provincial que excede en mucho, á cuanto hasta ahora se conoció. Dicha reforma, altamente beneficiosa para el público, por la economía y facilidad que supone, ha venido á despertar el estímulo de usar el Telégrafo siempre, dada su extraordinaria importancia en las múltiples manifestaciones de la comunicación transmitida por hilos.—Los técnicos en Telegrafía, tributan, sin distinciones, elogios merecidísimos al Director general Sr. Ortuño, por ese derroche de inteligencia en el cumplimiento de su cargo.

Con motivo de la vista causa contra los procesados á quienes se atribuye el asesinato cometido en la persona de D. Heliodoro Peñasco